

Chronologie de la cause de canonisation de Montse Grases

Voici le détail des étapes parcourues jusqu'à la promulgation par le Pape François du décret des vertus héroïques de Montse Grases. On remarquera deux temps de réforme sur les normes régissant les causes de béatification et canonisation, marquant une pause dans ce dossier.

06/05/2016

26 mars 1959: Montse Grases décède à Barcelone avec une renommée de sainteté.

5 novembre 1961: l'abbé Benito Badrinas Amat, nommé vice-postulateur de la cause de béatification, fait toutes les démarches nécessaires à sa phase diocésaine.

8 décembre 1962: mgr Salvador Canals Navarrete, postulateur à Rome, adresse à la Congrégation de Rites la demande du *nihil obstat* pour l'ouverture du procès d'information.

19 décembre 1962: mgr Gregorio Modrego Casaus procède à l'ouverture du procès d'information au diocèse de Barcelone, à la chapelle du palais épiscopal. ((Barcelone

devint un archidiocèse en 1964, ceci étant, mgr Modrego était archevêque à titre personnel))

26 mars 1968: par délégation de mgr Marcelo González Martín, archevêque de Barcelone, mgr Gregorio Modrego Casaus, archevêque émérite, clôture le procès d'information en l'église Notre-Dame-de-Montealegre.

22 avril 1968: remise des actes du procès à la Congrégation de Rites.

19 mars 1969: le bienheureux Paul VI réforme les normes des causes de béatification et canonisation, par le *motu proprio Sanctitas clarior*. Plutôt que de poursuivre, les promoteurs de la cause de Montse choisissent d'attendre un certain temps la consolidation de cette nouvelle praxis.

8 mai 1969: le bienheureux Paul VI, avec la constitution apostolique

Sacra Rituum Congregatio, partage la Congrégation de Rites en deux congrégations, l'une pour le culte divin, l'autre, pour les causes des saints.

22 février 1974: décret de la Congrégation des Causes des Saints, après les votes des théologiens censeurs, sur les écrits de la servante de Dieu Montserrat Grases.

25 janvier 1983: le Pape Jean-Paul II, avec la constitution apostolique *Divinus perfectionis Magister*, réforme les procès diocésains concernant les causes de béatification.

7 février 1983: saint Jean-Paul II, approuve les nouvelles normes prévues par la Congrégation des Causes des Saints pour les procès diocésains.

15 mai 1992: décret de la Congrégation des Causes des Saints

sur la validité du procès d'information de Montse.

22 mai 1992: la Congrégation des Causes des Saints établit que, de façon générale, l'on réalise des recherches supplémentaires dans les causes qui n'avaient pas eu de procès apostoliques quand les normes antérieures à 1983 étaient encore en vigueur. Bien que la cause de Montse Grases avait déjà obtenu sa déclaration de validité, l'on décida de procéder à ces recherches supplémentaires, entre autres, pour enrichir le matériel rassemblé dans les années soixante.

10 mai 1993: mgr Flavio Capucci, postulateur de la cause, sollicite mgr Ricardo Maria Carles Gordo, archevêque de Barcelone, pour l'ouverture d'une recherche supplémentaire.

10 juin 1993: Mgr Jaume Traserra Cunillera, évêque auxiliaire et vicaire

général de cet archidiocèse, au nom de l'archevêque de Barcelone procède à l'ouverture de ce procès diocésain additionnel.

28 octobre 1993: Mgr Jaume Traserra Cunillera clôture le procès diocésain additionnel.

21 janvier 1994: la Congrégation décrète la validité du procès diocésain additionnel.

14 juin 1994: avec l'autorisation de la Congrégation des Causes des Saints, la dépouille mortelle de Montse Grases est transférée du cimetière Sud-Ouest à l'oratoire Sainte-Marie du Colegio Mayor Bonaigua, à Barcelone.

21 novembre 1999: le rapporteur présente la *Positio super vita et virtutibus* de la servante de Dieu. La *Positio*, rédigée en italien, a 730 pages et comprend quatre apartés: histoire de la cause et sources,

biographie, étude critique sur l'héroïcité des vertus et sommaire.

25 octobre 2013: Après le décès de mgr Flavio Capucci, mgr Xavier Echevarria, prélat de l'Opus Dei, nomme mgr José Luis Gutiérrez Gómez postulateur de la cause de Montse Grases.

30 juin 2015: sous la direction du promoteur général de la foi, le congrès particulier des consulteurs théologiens de la Congrégation des Causes des Saints répond positivement à la question concernant l'exercice héroïque des vertus par Montse Grases.

19 avril 2016: la congrégation ordinaire des cardinaux et des évêques se prononce en faveur des vertus de Montse.

26 avril 2016: le Pape François autorise la Congrégation des Causes des Saints à promulguer le décret des

vertus héroïques de la servante de Dieu, Montse Grases.

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-cm/article/chronologie-de-la-cause-de-canonisation-de-montse-grases/> (08/02/2026)